

# La Vega del Segura

DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

Director: D. Antonio Pescetto Balaguer

## Administración

CALLE NUEVA, 2.  
No se publica los días festivos.  
Anuncios, según tarifa.

AÑO II—NUM. 67

ORIHUELA 24 de Febrero de 1905.

## Precios de suscripción

En Orihuela un mes. . . . . 1 pta.  
En los demás puntos un trimestre.. . . . . 3 50  
PAGO ANTICIPADO.

## La prensa y el clero Alemán

### Oficina central de informes

Las mayores batallas contra la religión se están dando de la manera más solapada por las grandes Agencias de información, que tienen los judíos y masones, sobre todo en el centro de Europa.

Los periódicos semíticos de Austria y especialmente la «Gaceta Popular» de Berlín, han llenado sus columnas de fábulas en que figura escandalosamente el clero. Pues los católicos y sacerdotes alemanes fundaron contra esas agencias de mentiras la Oficina central de informes para la prensa católica. Hállase establecido en Gross Lichtenfelde, que es una barriada de Berlín, y tiene su órgano especial titulado «Almacén de Apologética Popular», que se publica bimestralmente en Ravensburgo (Wurtemberg) en forma de cuaderno de cuarenta páginas.

Otra agencia central de informaciones para refutar las calumnias de los enemigos de la Santa Iglesia se fundó el año 1900 en Veisime Aachen (Alemania) cuyo director es un sacerdote, canónigo, rector de la iglesia faimonvillense, doctor en teología, el señor Kaufmann. Además esta agencia de información suministra datos en todo lo referente á la vida político religiosa de todo el mundo; especialmente se ocupa de la organización de los católicos, de la legislación favorable ú hostil á la Iglesia, de las intrusiones de los liberales y socialistas en el campo católico, etc.

### Escándalos examinados

El año 1902 examinó dicha agencia central ciento cincuenta y dos escándalos propalados por la prensa anticatólica de diversos países en descrédito de sacerdotes, monasterios y aun del Vaticano mismo. De ellos, según carta que tenemos del mismo director, ciento veinticuatro se encontraron totalmente falsos; quince no pudieron ser examinados por no haber concretado la acusación personas ni lugares; solamente se pudo comprobar la verdad de trece, es decir, del nueve por ciento. En el año de 1903, para el mes de Octubre que es cuando escribía á Bilbao el Dr. Kaufmann con motivo de la peregrinación á Begoña, la agencia central llevaba ya examinados ciento veintiocho casos, resultando de la investigación ser falsos, al menos en la sustancia, más de cien.

### Caso notable de España

Como prueba luminosísima de lo desgreñada que se pasea por el mundo la calumnia y la mentira contra el clero, y al mismo tiempo de la valentía y celo con que trabajan por refutarla esos sacerdotes alemanes, vamos hablar de un caso notable acaecido no en Alemania sino en España, perfectamente conocido de todos: así campeará mejor la brutalidad con que nos atacan los enemigos, y el desinterés con que nos defienden clérigos extranjeros.

Traduciremos la carta que el director de esa oficina de informaciones, Sr. Kaufmann, escribía á una personalidad distinguida de Bilbao á raíz de los sucesos del 11 de Octubre en Begoña. Dice así.

«Los católicos de Alemania han fundado una oficina de informaciones para la prensa católica con el objeto de refutar las falsas acusaciones de los enemigos de la religión, de los sacerdotes, monasterios, etc. En nombre de esa oficina cuyo director soy, me atrevo á pedir á ustedes me informen sobre los escándalos públicos y revolucionarios que tuvo lugar hace poco en Bilbao.

### Columnias de la mala prensa

«He aquí la cuestión: Los periódicos liberales y socialistas de casi toda Europa están escribiendo enormidades de Bilbao y de la lucha ahí originada. Afirman que la principal causa de todo han sido los padres de la Compañía de Jesús. Según «El Imparcial» (diario que ellos llaman catolicísimo) y según «La Correspondencia de España» (también según dicen catolicísima) dichos religiosos intentan la separación de España y la ruina de la unidad política de todo el reino.

«Además un diputado clerical, llamado Urquijo, triunfó en las elecciones con malas artes y corrupción de dinero. Para una peregrinación á Begoña ese mismo diputado católico distribuyó puñales a los peregrinos católicos. Tres sacerdotes han sido echados á la cárcel por el uso de armas. Un jesuita pronunció delante de la iglesia de Begoña un discurso en que dijo: ¿Queréis repeler á los agresores? ¿Juráis defender á la Virgen hasta la última gota de sangre? Y en seguida, mostrando un revólver al auditorio, exclamó: ¡Viva la Virgen de Begoña! ¡Viva la religión! ¡Viva Vizcaya independien-

te? ¡Perezca el liberalismo! Al punto un individuo gritó: ¡Viva España! ¡Viva la República!

«Este tal fué matado por los peregrinos á instigación del Padre predicador. Con esta muerte se irritaron los obreros, y en núm. de 15.000 acometieron á la procesión de peregrinos en el camino de Begoña á Bilbao. Los católicos, y también muchos sacerdotes, sacaron el revólver. Las autoridades civiles declararon que los católicos mataron á sus adversarios desde la torre de una iglesia.»

Tamañas atrocidades y embustes publicadas por los periódicos judíos en casi toda España, provocan más bien la risa que la indignación de todos los españoles que saben cumplidamente la historia. Y, sin embargo, dicho señor Director continua pidiendo con la mayor urgencia datos ciertos y preciosos,

### Los hijos de las tinieblas

«Es increíble, dice, el daño que hace á los católicos esa mala prensa. Llénanse las vías públicas de diarios anticatólicos, pronúncianse en los comicios discursos acalorados contra los sacerdotes y religiosos. Las calumnias que inventan los enemigos de la Iglesia son más horribles cada día. Así que, es necesario que inmediatamente sepamos por aquí lo que hay de verdad en eso. Ardientemente suplico que por el bien de la religión y amor á la iglesia me envíen en seguida informes lo más completos de todo. La cosa es urgentísima.»

### Celo de un extranjero por los españoles

Así se interesaban en el extranjero por nuestra causa, por defen-



der á los sacerdotes y á los peregrinos bibainos. A los cuatro dias, esa agencia católica llenaba Alemania y Bélgica de hojas y periódicos desmintiendo con lujo de detalles verdaderos á los falsarios judíos y protestantes, y reproduciendo parte del discurso en favor de los peregrinos de Begoña, pronunciado por el Sr. Urquijo en el Congreso.

No olvidemos que el defensor del clero español y de la correcta conducta de los católicos en Begoña es un extranjero. Contra ese aluvión de calumnias que vomitaba la mala prensa en el centro de Europa se presentó un sacerdote. ¡Un sacerdote, director de una agencia de informaciones, montada á la altura de las agencias judías! ¡Un canónigo, alabando á Dios por las cien mil bocas de sus periódicos! ¡Un rector ó cura de iglesia, no al frente de su parroquia, sino donde le han colocado sus superiores, contrarrestando desde su mesa de redacción los dardos de las secias infernales!

Del mensajero del Corazón de Jesús,

## Veinte céntimos, mujer!

(Conclusión)

Mil años que Dios me dé de vida me parecerá estar oyendo aquella Misa celebrada en la capilla de tablas, perdida en el fondo de un desfiladero de la Engadina, como centinela avanzado en país infiel.

...Nunca he sentido tan clara, tan precisa, la impresión de una tan profunda piedad, desligada en absoluto de toda otra interior excitación.

Los hombres oraban, á la tirolesa, con una rodilla en tierra y el codo sobre la otra; un niño, un niño muy pequeño rezaba el rosario «delante», y á él lentamente respondían aquellos otros niños grandes.

Al Evangelio, el sacerdote, al que se veían las botas altas á través de los pobres encajes del alba, habló y su palabra para aquellas gentes era como el pan grande de casa, alimento rudo, pero sano:

«... ¡Esta es vuestra Iglesia!... construida por vosotros, robando tiempo al descanso, después de la faena del túnel... Uno, por uno, todos habeis contribuido á edificarla... Nunca jamás olvideis que solo vive por vosotros... y que desaparecerá el día que la abandoneis... Amadla mucho, que ella es la que os une... la que os consuela en vuestro destierro... la que os sostiene el alma en esta soledad...»

...Sólo he confesado esta mañana 17 hombres... ¡me parece que hará falta confesión á muchos más!... y he averiguado que esta semana pasada algunos se han emborrachado... que dos se han pegado... Está muy mal eso... muy mal. Acordaos que los protestantes os miran, que, sobre todo, Dios os mira!...

Al Ofertorio, uno de los obreros tomó un pedazo de tabla, y con él por bandeja comenzó á hacer la colecta por entre los fieles. No perdí ni uno de sus movimientos y ví á un obrero, de los de las primeras filas, deshacer el nudo del pañuelo y dar un marco (1 fr. 25)

— ¡Diantre! — pensé — este debe ser capataz por lo visto.

Saqué un marco del bolsillo y vi que mi cuñado hizo lo propio. Esperábamos nuestro turno.

Más ¡cual no fué mi asombro al ver que aquellos hombres sujetos al miserable jornal obtenido haciendo saltar las rocas del futuro túnel, daban «todos cuando menos medio marco»!

Y cuando nosotros avergonzados aumentamos rápidamente hasta cinco marcos lo que ha depositar íbamos en aquella tabla que venía acercándonos, vimos que el que pedía no manifestó el menor asombro al recoger nuestra cuantiosa ofrenda...

Católicos allí desconocidos cumplíamos nuestro deber — pensó sin duda; — solamente nuestro deber, y... ¡quién sabe!... quizá lo cumplíamos malamente comparados con ellos, pobres trabajadores, necesitados, exhaustos, rendidos!...

Poco despues, subiendo lentamente por la calle de Bargún, me detuve en seco.

— ¡Sabes en lo que estoy pensando? — pregunte á mi compañero.

— ¡Hombre, no!...

— Pienso en aquella lujosa y enojada parisense que al salir de la Misa del Gallo en que se había acumulado música, pintura, flores, bordados, luz, cuanto de artístico y suntuoso se pueda reunir para facilitar el ascenso de la oración al cielo, decía enfurecida, nerviosa mientras tomaba agua bendita:

— ¡Esto es un escándalo!... ¿Sabes cuanto he pagado por la silla?...

— ¿...?

— ¡Veinte céntimos, mujer!!

Pierre L' Ermita.

## BURLA BURLANDO

¡AGUA VÁ!

Voy á terminar hoy con la crónica de Fabian Vidal porque, aunque habria tela cortada para rato, no quiero ocuparme más que de aquellos párrafos en que pueden sin inconveniente fijarse los por él llama dos *burgueses honrados y pacatos*.

Continúa el chico.

«Tiempo llegará de ser graves y reflexivos»...

Hay que ver ahora cuando cree mi hombre que habrá llegado ese tiempo.

«cuando la nieve de los años blanquee nuestra cabeza, y nuestros ojos pierdan su brillo, y nuestro cuerpo se encorve como buscando el descanso de la tierra»

Es decir cuando estemos para que nos saquen con un capacito al sol.

Solamente que ese programa tiene una quiebra.

Y es que, podía á usted ocurrir lo contrario que á aquel herrero a quien se le alargó la vida y se le acabó el dinero. Es decir, que á usted y á esa *juventud bohemia, que pasa la noche en bacanales mientras el burgués honrado y pacato descansa, entre cobertores*, podría ocurrirles, que se les acabase la vida antes de llegar *el tiempo de ser graves y reflexivos*, y... ¡creame usted á mi, esto si, que sería grave, porque desde los *santuarios profanos*, y más, con esa *divina indiferencia* que usted aconseja, se pasa directamente á hacer una visita á Pedro Botero, sin que le valga á uno, no ya la bula de Meco, pero ni aun *la moral de Guyau* que usted quiere que tengamos por norma de cada minuto de nuestra vida, y cuya moral es sin duda alguna aquella otra *de la dicha posible* que ya nos había usted indicado, y que debe ser algo así como unas babuchas para la conciencia.

Y no extrañe usted que yo ande tan poco enterado de todas esas *morales* que usted nos predica; porque, gracias á Dios, no soy *espíritu fuerte* sino *temeroso* de la divina Justicia y por tanto solo conozco una *moral*.

La de la Doctrina Cristiana que usted, ó no ha conocido, ó ha olvidado.

Y váyase lo uno por lo otro.

Prosiga usted.

«Cuando se tienen veinte años, los anhelos derrotan á los deberes con la *fogosidad inaudita del que lucha riendo*»

Paro Fabian de mis pecados,

eso será en la *moral de la dicha posible*, ó en *la de Guyau*, ó en la del galimatias, porque en la moral cristiana, y aun en el hombre racional que piensa y siente, sin visitar *santuarios profanos* ni gozar de la *divina indiferencia* de la bestia, el deber se brepone á los anhelos siempre, en toda edad y en todo tiempo.

¡Buena está la moral que usted predica! Por las consecuencias que de ella se deducen, resulta sencillamente la que tiene mi perro para su uso particular.

Esto en cuanto al fondo del párrafo, porque en cuanto á la forma... cuidado que resulta cursi insustancial y falsa la figurita de los anhelos derrotando á los deberes, con la *fogosidad inaudita del que lucha riendo*.

Y tan inaudita; como que el que lucha no puede hacerlo con *fogosidad* si rie, toda vez que la risa tiene la propiedad inherente de hacer *aflojar* el sistema nervioso. Y con los nervios en relajación, me río yo de las *fogosidades* de Fabian Vidal y demás luchadores de los *anhelos contra los deberes*.

Bomba final.

«Es muy triste morir no habiendo visto el mundo por su lado bello, llevándose á la tumba una copa sin apurar, un sagrario sin abrir, y un misterio con el velo corrido.»

Y creame usted á mi; es más triste todavía haber apurado todas las copas, abierto todos los sagrarios y no dejado misterio con velo ni títere con cabeza, y al largarse uno al otro barrio tropezarse con los cuernos de Satanás, que son mucho más temibles que los de un Miura.

Y también es muy triste, que aún haya católicos que permitan en sus casas periódicos que tales esperpentos *literarios* (por llamarles de algún modo) publican, y que contribuyan con su *perra chica* al sostenimiento de tales publicaciones, y al jornal de tales *escribidores*.

Máximo Forki.

Orihuela 23 Febrero 1905.

## Agudezas del venerable

cura de Ars

— Señor cura — decía en cierta ocasión al venerable párroco de Ars un hombre grueso y colorado, y cuyo aspecto contrastaba con la palidez y demacración del buen sacerdote, — cuento con usted



para que me lleve allá arriba, y para conseguirlo, cuando suba al Cielo me agarraré á su sotana.

—No haga usted tal cosa, amigo mío— replicó sonriendo.—pues la entrada del cielo es muy estrecha y nos quedaríamos los dos á la puerta.

—¿En qué consiste—le preguntaba otro día un feligrés—que cuando reza usted apenas se le oye, y en cambio habla tan alto cuando predica?

—Es que cuando predico suelen haber entre mi auditorio muchos sordos y otros que se duermen, mientras que cuando rezo lo hago á Dios, que no está sordo.

SONETO

Á un rico.

¿Quién te ha dado tu hacienda y tu  
(dinerol  
O son el fruto del trabajo honrado,  
O el haber que tu padre te ha legado,  
O el botín de un ladrón ó un usurero.  
Si el dinero que das al pordiosero  
Te lo dió tu sudor, te has sublimado;  
Si es herencia ¡cuán bien lo has em-  
(pleado!  
Si es un robo ¿qué das, mal caballero?  
Yo he visto un lobo que, de carne  
(ahito,  
Dejo comer los restos de un cabrito  
A un perro ruin que presencié su robo  
Deja ¡oh, rico! comer lo que te sobre,  
Porque algo más que un perro será un  
(pobre!  
Y tú no querrás ser menos que un lobo.

José M. Gabriel y Galán.

INFORMACION

De nuestro querido colega «La Libertad» de Málaga.

«Muy bien. —En nuestro querido compañero de Orihuela LA VEGA DEL SEGURA, el Sr. Ayarra pide que aquel Ayuntamiento dé el nombre del eximio periodista católico don Adolfo Clavara-na (q. e. p. d.) á una de las principales calles de aquella ciudad.

Nos parece muy bien la petición y la apoyamos.

El Excmo. Ayuntamiento tiene la alabraz.

Los jesuitas han fundado un magnífico Observatorio astronómico en China, que sustituirá al que se instaló hace unos treinta años.

Un establecimiento de esta clase es de verdadera importancia en un país sujeto á violentos fenómenos atmosféricos que anualmente ocasionan pérdidas de gran entidad.

El nuevo Observatorio se halla situa-

do á ocho kilómetros de Shanghai, en Zakawei.

Por medio de hilos telegráficos se pondrá en comunicación con cuarenta y dos estaciones establecidas en China, Japón, Formosa, Corea, Filipinas y Cochinchina.

Cada día se expondrá al público en Shanghai el boletín meteorológico acompañado de la predicción del tiempo.

Dentro de poco tiempo, el Observatorio poseerá magníficos aparatos para el estudio de los fenómenos sísmicos.

¡Ignorantes! ¿Porqué fundarán observatorios los jesuitas?

El día veintiseis del corriente mes se formarán en la vecina capital de Murcia las listas de los individuos pertenecientes al batallón infantil, que han de tomar parte en el próximo viaje que dicho batallón ha de girar á nuestra ciudad.

Esta mañana á las ocho se ha rezado una misa en sufragio del alma del insigne periodista y compatriota nuestro D. Adolfo Clavara-na (q. e. p. d.)

Al acto han asistido numerosos amigos y parientes del finado.

Leemos en un periódico comercial. «La dirección del Banco de España ha dispuesto cambiar todas las monedas de plata que siendo legítimas aparezcan picadas, señaladas ó dificultosas y al efecto, creemos que ha expedido las oportunas ordenes á las sucursales para que admitan cuantas monedas se les presenten en dichas condiciones, cambiándolas por otras buenas.

Dicen de Madrid que el ministro de la Guerra no está dispuesto á ampliar el plazo de redención á metálico de los mozos del último reemplazo, y que los mozos que forman las cuatro últimas

quintas partes del reemplazo de 1905 podrán redimirse en Agosto y Septiembre y se incorporarán á filas en Marzo de 1906.

«El Noticiero» de Alicante, copia nuestro suelto del miércoles sobre la desaparición de un hombre de Redován y como comentario añade lo siguiente: «¿Estará relacionado dicho hallazgo con el del hombre encontrado asesinado, el lunes en el barranco de las Piedras, de que ya dimos cuenta á nuestros lectores?»

Terminada la inseción en nuestro folletín del episodio novelesco titulado «Cleto» mañana Dios mediante comenzaremos á publicar en el mismo sitio, el episodio histórico «La víctima inocente» debido también á la galana pluma de «Alcañiz de la Estrella.»

SERVICIO TELEGRAFICO

DE

La Vega del Segura

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)



Rumor inconfirmado.

Madrid 24, (12 t.)

No ha sido confirmado hasta el presente el rumor que ha circulado acerca de una supuesta derrota de el General Kuropatkine.

Como quiera que en la legación rusa nada se sabe hasta la hora en que telegrafio, de este hecho, creese con bastante fundamento, que dicha especie de origen inglés, no ha sido más que un «canard» relacionado con cualquier operación de bolsa

Viajero.—Presupuesto.

Madrid, 24, (12:30) t.

Hoy es esperado en esta corte el Sr. Villaurrutia ministro de estado, que como sabrán los lectores partió á Viena con objeto de retirar sus credenciales de embajador cerca de la corte de Austria.

Asistirán á la estación las autoridades y varios amigos políticos.

Ha sido muy elogiado por las personas inteligentes el presupuesto presentado por Cobian á Villaverde.

Se trata de construir ocho acorazados por valor de 384 millones y varios submarinos y torpederos por 64.

Las proximas elecciones

Madrid, 24 (1 t.)

Los ministeriales se preparan

con gran actividad para luchar en las próximas elecciones provinciales.

El ministro de la Gobernación muéstrase animadísimo y confía en que los candidatos del gobierno alcanzarán si no surgen imprevistos incidentes el triunfo.

Con objeto de ultimar detalles la casa del ministro es visitadísima.

Este ha celebrado extensas conferencias con los prohombres del partido conservador.

Consagración de un obispo.

Madrid, 24 (1:30 t.)

En la Iglesia pontificia de esta Corte se ha verificado la solemne consagración del Obispo de Badajoz.

Asistieron á el acto el Obispo de Madrid-Alcalá Sr. Guisasola y el de Sión, P. Cardona.

Ofició el nuncio de Su Santidad Monseñor Rinaldini.

Durante el acto se sintió indispuesto el consagrado por cuya razón se abrevió el acto.

La revolucion en Rusia.

Madrid 24, (2 t.)

Los telegramas que se reciben de San Petersburgo, acusan normalidad.

En cambio en Tiflis gobierno ruso de la zona comprendida entre el mar Negro y el Caspio la insurrección presenta cada día peor aspecto.

Los revolucionarios sostienen continuas colisiones con la fuerza pública.

Como resultado de dichas luchas hay centenares de muertos.

En Varsovia han habido varias colisiones resultando muchas víctimas.

La viuda de Sergio ha visitado el asesino de su esposo.

Los frios en España.

Madrid 24, 2:30 t.

Por las noticias que se reciben en el Ministerio de la Gobernación se sabe que el temporal de frios es general en toda España.

Anoche nevó en esta corte.

En Palencia ha sido tan grande la nevada que hay tres metros de nieve en las calles.

De Córdoba participan que está nevando.

Con estos frios, sufren grandes daños muchas cosechas.

MARTINEZ ALBACETE

Imprenta de Luis Zerón.



# SECCION DE ANUNCIOS

# LA VEGA DEL SEGURA

DEFENSORA DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS FESTIVOS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, nu mes, 1 peseta.—Fuera, un trimestre 3'50 id.—Anuncios y reclamos, según tarifa.

(Los pagos son anticipados)

## OFICINA DE FARMACIA DEL LICDO. D. MANUEL FERRIS

Premiado con medalla de oro en la Exposición de Paris de 1904 por sus preparados oficinales.

La competencia entablada entre el comercio de droguería al por mayor, ha llevado a éste a procurar el abaratamiento de las substancias, hasta ofrecerlas con más economía que las fábricas más acreditadas, en perjuicio de la bondad del producto y en ocasiones hasta recurriendo a la adulteración. Este hecho innegable, que constituye la desesperación del médico y del farmacéutico probo, y resulta altamente perjudicial para el enfermo, nos ha movido a procurarnos todas las substancias medicamentosas en envases de origen directo de las acreditadas fábricas extranjeras, tales como Merk (de Damstard, Alemania), Clin y Adrian (de París), Parke-Davis y Schidt (de Londres), Bayer (de Elberfeld) y Radebeul (de Dresde), pudiendo de este modo garantizar a médicos y enfermos, la pureza de las primeras materias usadas en nuestra casa en la confección de recetas y preparación de medicamentos.

OXIGENO QUIMICAMENTE PURO perfectamente lavado y desecado, en valones de 25 litros, fácilmente transportables al domicilio del enfermo, A CINCO PESETAS EL VALON.

## A LOS AGRICULTORES

La Caja de Ahorros y Socorros y Monte de Piedad de Nuestra Señora de Monserrate facilita a los agricultores guano y primeras materias para abono, cuya pureza garantiza bajo análisis.

Dicha caja, facilita dichos abonos tanto al contado como a plazos al mismo precio, cargando tan solo en el segundo caso un medio por ciento mensual durante el tiempo que se difiera el pago.

Se confeccionan también cuantas fórmulas de guanos se deseen.

Para más detalles, en las oficinas de dicha caja, situadas en la calle del Angel número 6 piso bajo.

Horas de despacho, de 9 a 1 todos los días no festivos.

## TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. <sup>a</sup>	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. <sup>a</sup>	0'20 «	0,50 «	2,00 «	2'00 «
En 3. <sup>a</sup>	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00 «

### ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; a 6 una En tercera plana, a dos columnas, 8 ptas.; a una 6.

Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; a dos columnas 6 id.; a una 4.

Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico a precios convencionales.

Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por da inserción.

Los pagos se harán por adelantado

## AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos a precios económicos con prontitud y esmero.

# Disponible

